
 

  Página 1 de 3 

COLEGIADO	DO	PROGRAMA	DE	PÓS-GRADUAÇÃO	 
EM	ECOLOGIA:	TEORIA,	APLICAÇÃO	E	VALORES 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA  
No 07/2020 em 23/julho/2020 

________________________________________________________________________________________ 
No	dia	vinte	e	 três	de	julho	de	dois	mil	e	vinte,	às	09:00h,	o	Colegiado	do	Programa	de	Pós-

Graduação	 em	 Ecologia:	 Teoria,	 Aplicação	 e	 Valores	 reuniu-se,	 virtualmente	

(https://meet.google.com/mgv-mzve-wdi),	seguindo	as	recomendações	de	evitar	proximidade	

entre	as	pessoas	em	função	da	pandemia	do	vírus	CoVid-19,	com	a	seguinte	pauta:	I.	Informes.	

II.	 Pauta.	 1.	 Edital	 CNPq	 25/2020.	 2.	 Relatório	 Sucupira.	 3.	 Semestre	 suplementar.	 4.	

Propostas	 para	 trazer	 professores	 2021.	 5.	 Avaliação	 dos	 pedidos	 de	 banca	 de	

acompanhamento.	 Sob	a	presidência	do	Prof.	Doriedson	Ferreira	Gomes,	 a	 reunião	contou	

com	a	participação	virtual	dos	professores	Eduardo	Mariano,	Hilton	Japyassú,	Bruno	Vilela,	da	

representante	discente	Caren	Souza,	e	da	representante	do	corpo	administrativo,	Lívia	Matos.	

A	convocação	da	reunião	foi	enviada	a	todos	os	professores	do	curso,	dos	quais	atenderam	à	

mesma	 os	 professores	 Pedro	 Rocha,	 Lucas	 Forti,	 Francisco	 Barros,	 Ricardo	 Dobrovolski,	

Adriana	 Medeiros	 e	 Ruy	 Kikuchi.	 Havendo	 quórum,	 a	 reunião	 foi	 iniciada.	 Informes.	 O	

professor	Doriedson	informa	que	após	o	início	do	período	de	quarentena,	a	PROPG	reuniu-se	

com	os	coordenadores	e	apresentou	as	normas	para	as	defesas	de	mestrado	e	doutorado	de	

forma	remota,	indicando	claramente	que	apenas	em	casos	excepcionais	estas	defesas	poderiam	

ocorrer.	Em	recente	 reunião	 com	o	Reitor,	 o	mesmo	apresentou	a	sua	visão	de	que	aqueles	

trabalhos	 que	 estavam	 em	 fase	 final,	 poderiam	 solicitar	 a	 defesa	 de	 forma	 remota,	 sem	 a	

necessidade	de	ser	um	caso	excepcional.	Sendo	assim,	os	discentes	que	desejarem	defender	em	

forma	remota,	deverão	solicitar	à	Coordenação	os	documentos	para	a	efetivação	da	mesma,	que	

após	 preenchida	 é	enviada	à	PROPG	pela	 coordenação	do	 curso.	O	 coordenador	 ficou	 de	 se	

informar	 sobre	 a	 obrigatoriedade	 de	 gravar	 as	 defesas.	 Pauta.	1.	 Edital	 CNPq	 25/2020.	 O	

professor	Doriedson	informa	que	no	dia	13	de	julho,	o	CNPq	lançou	o	edital	25/2020	“APOIO	À	

PESQUISA	 CIENTÍFICA,	 TECNOLÓGICA	 E	 DE	 INOVAÇÃO:	 BOLSAS	 DE	 MESTRADO	 E	

DOUTORADO”	sendo	o	objeto	da	chamada	“Apoiar	projetos	de	pesquisa	científica,	tecnológica	

e	de	inovação	propostos	por	Programas	de	Pós-Graduação	stricto	sensu,	por	meio	da	concessão	

de	bolsas	de	Mestrado	e	Doutorado,	visando	a	capacitação	de	pesquisadores	em	todas	as	áreas	

do	conhecimento.”	Este	edital	representa	o	começo	da	mudança	da	forma	do	CNPq	atribuir	as	

bolsas	de	pesquisa,	deixando	o	modelo	por	cotas	para	passar	a	apoiar	projetos	elaborados	pelas	

coordenações	dos	PPGs.	Por	isso,	a	submissão	da	proposta	ou	das	propostas,	já	que	é	um	projeto	

para	o	mestrado	e	outro	para	o	doutorado,	é	realizada	pela	coordenação	do	curso.	O	professor	

relembra	 que	o	nosso	 PPG	possui	 apenas	 uma	bolsa	 do	CNPq	 obtida	 a	 partir	 de	projeto	 de	
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professores	 do	 programa,	 que	 não	 temos	 bolsa	 de	 cotas	 para	 o	 doutorado,	 e	 que	 temos	 4	

(quatro)	bolsas	de	mestrado,	 com	 finalização	em	2022.	A	verba	 destinada	 a	este	edital	 tem	

origem	no	encerramento	das	bolsas	do	semestre	2020.2.	De	acordo	com	o	presidente	do	CNPq,	

que,	juntamente	com	duas	diretoras	do	CNPq,	participaram	de	uma	conferência	remota	com	o	

intuito	de	explicar	o	edital,	estas	bolsas	estariam	disponíveis	em	novembro/dezembro	deste	

ano,	mas	poderiam	ser	alocadas	aos	 estudantes	no	 começo	de	 2021.	Não	houve	menção	de	

quando	o	 próximo	edital	 será	 lançado.	Considerando	estes	 aspectos,	 o	 professor	Doriedson	

considera	importante	concorrermos	neste	edital,	e	abre	a	discussão	sobre	as	estratégias	para	a	

formulação	do	projeto.	Após	o	debate,	acordou-se	que	a	melhor	estratégia	seria	encampar	os	

projetos	 de	 pesquisa	 em	 execução	 no	 PPG	 como	 subprojetos	 da	 proposta	 global	 do	 PPG,	

aglutinando-os	em	torno	das	 linhas	de	pesquisa	do	programa,	com	a	possibilidade	ainda	de	

agrupar	 duas	 linhas	 para	 que	 todas	 as	 linhas	 do	 programa	 estivessem	 contempladas	 na	

proposta,	 já	 que	 no	 formulário	 há	 uma	 limitação	 a	 cinco	 linha	 de	 pesquisa	 por	 projeto.	 2.			

Semestre	suplementar.	O	professor	Doriedson	apresenta	o	documento	intitulado	“Minuta	de	

Proposta	de	Semestre	Suplementar”,	recebido	das	mãos	virtuais	do	professor	Pedro	Rocha,	que	

trata	 de	 uma	 proposta	 da	 Administração	 Central	 da	 UFBA	propõe	 a	 aprovação,	 em	 caráter	

emergencial	e	excepcional,	de	um	semestre	suplementar	de	atividades	online”,	com	ofertas	de	

componente	 curriculares	 e	 complementares.	 No	 dia	 de	 ontem,	 foi	 aprovada	 a	 proposta	 do	

semestre	suplementar.	No	dia	22,	a	SUPAC	publicou	a	minuta	do	calendário	acadêmico	para	o	

semestre	suplementar,	que	será	votado	no	dia	27	de	julho.	O	professor	Pedro	Rocha,	sugeriu	

que	criássemos	um	componente	curricular	que	poderia	congregar	professores	e	discentes	com	

o	 intuito	 de	 dar	 continuidade	 ao	 processo	 de	 autoavaliação	 iniciado	 na	 reunião	 de	 29	 de	

novembro	de	2019.	Esta	disciplina	poderia	envolver	a	participação	de	docentes	e	discentes	nas	

questões	de	planejamento	do	curso,	resgatando	uma	prática	que	permitiu	a	evolução	do	curso	

no	passado,	além	de	permitir	a	creditação	dos	discentes	para	esta	atividade.	O	coordenador	

relatou	também	que,	em	reunião	da	Congregação,	houve	a	discussão	sobre	a	possibilidade	de	

ministrar	 disciplinas	 obrigatórias	 do	 semestre	 2020.1	 no	 semestre	 suplementar.	Decidiu-se	

consultar	os	professores	sobre	a	disponibilidade	e	possibilidade	dos	mesmos	em	ministrar	as	

disciplinas	 e,	 a	 partir	 destas	 respostas,	 consultar	 os	 estudantes	 sobre	 a	 disponibilidade,	

possibilidade	e	 interesse	em	cursar	estas	disciplinas	em	semestre	suplementar.	3.	Relatório	

Sucupira.	O	professor	Doriedson	informa	que	o	relatório	Sucupira	foi	enviado	para	a	CAPES	no	

dia	05	de	junho	do	corrente,	e	a	próxima	data	de	envio	do	relatório,	para	a	avaliação	quadrienal,	

é	o	dia	20	de	dezembro.	Existem	várias	movimentações	para	passar	esta	data	para	abril	de	

2021,	como	sempre	tem	ocorrido	e	o	professor	informou	que	O	PPgEcoTAV	inclusive	assinou	o	
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manifesto	que	pede,	entre	outras	coisas,	o	adiamento	da	entrega	do	relatório,	alegando	diversos	

motivos.	Sendo	assim,	indica	que	voltará	a	circular	o	questionário	no	qual	é	pedido	informações	

que	não	estão	disponíveis	de	outra	forma	que	não	seja	a	informação	direta	do	professor,	bem	

como	 solicita	 que	 estes	 relatórios	 sejam	 revisados	 em	 buscas	 de	 informações	 que	 estejam	

faltando	ou	errôneas.	4.	Propostas	para	trazer	professores	2021.	O	coordenador	indica	que	

houve	uma	redução	acentuada	na	presença	de	professores	estrangeiros	nos	anos	de	2019	e	

início	 de	 2020,	 e	 pede	 que	 os	 parceiros	 sejam	 contactados	 para	 a	 possibilidade	 de	 virem	

ministrar	cursos	presenciais	em	2021.	5.	Avaliação	dos	pedidos	para	formação	de	banca	de	

acompanhamento.	5.1.	O	discente	David	Cerqueira	Souza	solicita	a	homologação	da	comissão	

de	 acompanhamento	 da	 dissertação,	 a	 qual	 é	 formada	 pelos	 Dr(ª):	 Pavel	 Dodonov	

(UFBA/Orientador),	Mauro	 Ramalho	 (UFBA),	 e	 a	 doutoranda	 Anna	 Thiciane	 Freitas	 Santos		

(PPGEcoTAV).	 A	 comissão	 foi	 aprovada	 por	 unanimidade.	 5.2.	A	 discente	 Nayla	 Shibayama	

Patrizzi	 solicita	 a	 homologação	 da	 comissão	 de	 acompanhamento	 da	 dissertação,	 a	 qual	 é	

formada	pelos	Dr(ª):	Francisco	Carlos	Rocha	de	Barros	Junior	(UFBA/Orientador),	Vinicius	José	

Giglio	Fernandes	 (UFSP)	e	Fernanda	Andreoli	 Rolim	 (UNESP).	A	 comissão	 foi	 aprovada	por	

unanimidade.	 5.3.	A	 discente	 Maria	 Carolina	 Gonçalves	 Pontes	 solicita	 a	 homologação	 da	

comissão	de	acompanhamento	da	dissertação,	a	qual	é	formada	pelos	Dr(ª):	Eduardo	Mariano	

Neto	(UFBA/Orientador),	Rodrigo	Nogueira	de	Vasconcelos		(UFBA),	e	a	doutoranda	Mariana	

Martins	Medeiros	de	Santana		(PPGEcoTAV).	A	comissão	foi	aprovada	por	unanimidade.	Nada	

mais	havendo	a	tratar,	a	reunião	foi	encerrada	e	dela	lavrada	a	presente	Ata,	que	após	lida	e	

aprovada,	deverá	ser	assinada	por	todos.	Salvador,	vinte	e	três	de	julho	de	dois	mil	e	vinte.	
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